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对于广大党员干部来说袁基
层是最好的课堂袁 群众是最好的
老师遥 包乡联村尧驻村结对尧联村
进企噎噎定安广大基层党员干
部袁野身冶入基层袁野心冶入基层袁传
递党的温暖袁落实政府的关怀遥

定城镇潭黎村委会蒙村六
队袁 低保户蒙美清得到了党员干
部的帮扶袁凭着自己的辛勤劳动袁
从年年需要政府资助的低保户走
上了自己的致富路遥同时袁也促进
了该村贫困低保户脱贫致富遥
党员帮扶传授致富经

野潭黎村委会党支部书记蒙
传春三天两头就到田地里进行技
术指导袁什么时候该施肥袁什么时
候该喷洒农药袁 怎么处理都讲得
清清楚楚冶遥 4月 8日袁在定城镇
潭黎村委会蒙村六队袁 记者见到
了每天扎堆田间地头的蒙美清袁
他告诉记者袁有了技术指导袁可以
放心大着胆子干遥

即使在前段时间瓜菜价格低
迷的情况下袁 他的销售价格也比
别人每斤高出 2角钱左右遥野自己
的圣女果和尖椒比别人的更好
看袁质量更好袁自然也就更受市场
欢迎冶遥 蒙美清得意地告诉记者遥

现在是冬季瓜菜的尾期袁加
上近日大雨的冲刷袁 其他农户的
圣女果果树的枝藤尧 叶子已经发
黄枯萎袁藤上圣女果所剩无几遥而
蒙美清的圣女果果树叶子依然翠
绿袁圣女果依然饱满香甜袁丝毫没
有枯萎的迹象遥 看着自己田地里
的圣女果袁 蒙美清自豪之情溢于
言表遥

为什么蒙美清的圣女果比别
人的更好钥 潭黎村委会包点党员
干部叶秀富向记者道出了蒙美清
的致富经遥

野根据多年的种植经验袁蒙书
记发现直接种植的圣女果到了收
成末期袁 就会由于真菌和细菌的

侵入袁造成野土传染冶袁叶子自然会
发黄枯萎冶遥 叶秀富说袁蒙美清种
植的圣女果引用的是嫁接苗袁圣
女果嫁接苗是一种新的种苗袁种
出的圣女果甜而爽口袁口感好袁它
的特点是抗病尧耐水尧耐高温袁适
合于长期耕种袁 延长了收获的时
间袁自然产量就上去了遥

据介绍袁自 2012年起龙州洋
基地已经开始引用圣女果嫁接
苗遥 种苗价格为 1.5 元/株袁一亩
地大约需要 1000株左右遥起初农
户们认为种苗价格偏高袁 没有这
方面的种植经验袁不敢尝试遥但在
该村党支部书记蒙传春和包点干
部的帮助下大胆尝试袁 引进嫁接
苗袁获得了好收成遥

村民们见到蒙美清的大丰
收袁 也纷纷表示转用嫁接苗种植
来提高产量遥 今年袁龙州洋 80%
的圣女果引进嫁接苗袁 为该村越
来越多的农户打开增收致富的绿
色大道袁 让当地老百姓大受其
益遥
低保户靠勤劳致富

野今年我种植瓜菜纯利润达
到了 1万元袁 从小到大自己的口
袋里从没有过这么多钱浴 第一次
尝试种植冬季瓜菜就有这么好的
收成袁 这是我做梦都没想到的浴冶
定城镇潭黎村委会蒙村六队曾经
的低保户蒙美清乐开了花遥

4月 8 日早上九点左右袁在
潭黎村委会包点干部叶秀富的带
领下袁 记者来到蒙美清种植田地
的不远处袁放眼望去袁绿油油的一
片遥在清晨小雨的洗礼后袁散发着
清新泥土气息遥走进田地看到袁一
株株果树繁茂地生长着袁 蔓藤腰
挂着颗颗红艳的圣女果袁 在绿叶
的衬托下袁别有情趣遥

今年 45岁的蒙美清是政府
低保户袁 他是家里经济的主要来
源袁 没种植瓜菜之前他到别人的

管材基地里帮忙种植袁 也四处打
散工遥

野过去我们家几乎没有积蓄袁
我每个月大约只有 1500 元的收
入袁我上有老下有小袁这点钱仅够
家用浴 冶谈起过去的日子袁蒙美清
无奈地摇了摇头遥

蒙美清告诉记者袁 去年听说
种植冬季瓜菜可以有不少的收
入袁 于是尝试将自家的 1.7亩地
进行瓜菜种植袁1 亩用于种植圣
女果袁1亩用于种植椒类遥在潭黎
村委会书记蒙传春和叶秀富的帮
助下袁 第一次尝试种植瓜菜的他
就有了意想不到的好收成遥

日子会越过越好

蒙传春和叶秀富共同经营了
一家农药化肥商店袁 考虑到蒙美
清资金周转困难的情况袁 他们允
许蒙美清到他们店里先赊账袁有
了收入再慢慢还遥

野今年产量高袁圣女果每亩可
收获 2000要3000斤袁螺丝椒一亩
可收获 4000要4500斤袁现在圣女
果收购价是 3元/斤袁尖椒也有 2
元/斤遥最多的时候一天能采摘四
百斤左右圣女果遥冶蒙美清一边忙
碌袁一边向记者介绍遥看着颗颗硕
大的果实袁蒙美清打心眼里欢喜遥

口袋里有了钱袁 蒙美清一家
的生活比以前也大有起色袁 告别
了一穷二白的生活袁 他的脸上也
慢慢有了好生活带来的滋润遥 喜
欢抽烟的他现在也能抽点顺口尧
野高档冶一点的烟了遥

蒙美清尝到了种植瓜菜的甜
头袁想继续扩大自己的种植地袁打
算将现有的 2亩种植地扩展到圣
女果和螺丝椒种植各 2亩遥

野村委会将继续免费给蒙美
清免费供应辣椒苗和 200 元农
药袁 生产中需要的肥料等辅助物
可以继续到我和蒙传春书记共同
经营的肥料店里赊账袁 有了收入

后再慢慢还遥冶为了让蒙美清的瓜
菜种植之路越走越好袁 叶秀富和
蒙传春给他开了方便之门遥

野现在已经到了圣女果采摘
的后期袁 全部的农作物采摘完毕
后我会在种植地上种上水稻袁到
了 9月水稻收割后再种上圣女果

和螺丝椒袁 这样既能充分利用农
闲时间增加家里的收入袁 也不耽
误瓜菜下一次的种植遥冶对于未来
的种植之路袁蒙美清说袁心中早已
勾画出蓝图袁他相信袁有了基层党
员干部帮扶和自己的实干袁 他们
一家的日子将会越过越好遥

定安党员结对帮扶 低保户致富乐开怀
姻 陈飞 王玉波

初次尝到丰收的甜头袁蒙美清喜笑颜开遥 王聘钊 摄

野政策好袁赶上了政府的扶
贫项目袁 我养殖的一批鹅产量达
到 1000只袁 一年可以养殖六批袁
年收入在 10万元左右遥冶近日袁家
住定安县定城镇水冲坡村民朱信
高兴的告诉记者袁 现在的日子过
得红红火火袁 他不仅告别了破破
烂烂的土瓦房袁 如今还住上了新
房子尧有了存款遥

朱信的脱贫致富只是政府对
贫困村要要要水冲坡村实施扶贫开
发的一个缩影遥在县委尧县政府的
支持下袁 该村投入 350多万实施
整村推进袁引导农民种植尧养殖致
富袁并不断完善基础设施建设袁美
化亮化村庄环境袁该村 1036名农
村贫困人口在政府的帮扶下袁摘
掉贫困帽袁变身幸福新农村遥
政府引导袁农民野抱团发展冶
眼下袁 在定安定城镇水冲坡

村的乡村田野里袁 到处都是农民
忙着种植和养殖的忙碌身影遥

朱志军是村里养鱼大户袁从
事养殖业 10余年袁村里人把他成
为野鱼老板冶遥他高兴的告诉记者袁

自从加入了村里的养鱼专业经济
合作社袁 养殖的罗非鱼已达到了
200亩左右袁除去生产成本袁一年
的纯收入在 10多万元袁家里也盖
起了小洋楼遥

如何带动分散养殖户与市场
的对接袁 是帮助村民脱贫致富必
须解决好的一大问题遥

县扶贫办负责人深有感触地
说袁野只有引导农户加入各类专业
合作社袁 才能实现分散农户与市
场的对接袁 增强农民增收的稳定
性遥 冶

为此袁政府在建立政策扶持尧
技术培训尧 种苗和防疫保障体系
的同时袁根据政府服务尧农民自愿
的原则袁 积极引导农民组建养殖
专业合作社袁创建规模养殖尧种植
小区遥

野以前咱养鸡凭感觉袁卖鸡
瞎转悠袁忙活了还不赚钱遥自打加
入了合作社袁鸡苗白送袁市场价高
时随行就市袁村民心里踏实遥 冶谈
起合作社袁 水冲坡村委会副主任
朱倩颇告诉记者袁 去年县扶贫办
给村民发放了鸡苗 4.5万袁 槟榔
种苗 4万株袁 改造鱼塘 75亩袁还
帮助该村成立了 7家养鱼等专业
经济合作社遥

据了解袁 水冲坡村常住人口
253户 1036人袁 劳动力 571人袁
在政府扶持下袁 村民靠养殖尧种
植 袁 水冲坡村年人均收入在
3000-4000元袁 村民的日子也越
过越红火遥

政府搭台袁村里也要建
舞蹈队

村民的物质生活条件好了袁
精神文化生活也提上了议事日
程遥

为了满足和丰富村民的文化
生活袁 该村里正在积极筹备建立
一两支舞蹈队袁 让村民们自己家
门口上演自编自演的节目遥

近日袁 记者在冲坡村委会副
主任朱倩颇的引领下袁 来到一个
崭新的戏台袁他告诉记者袁节假喜
气的日子村里会邀请琼剧团来村
里表演助兴袁 平时闲暇之余村里
的喜爱跳舞的妇女门在戏台上展
现舞姿遥

野水冲坡村不仅建起了戏台袁
还建起了球场以及公共休息场
所遥 冶朱倩向记者介绍道袁在他眼
里袁这不是一栋建筑袁而是一种标
志袁 代表着老百姓对精神文化生

活的向往和创造遥
野以往闲了袁大家不是打牌就

是闲聊袁如今呢袁干完农活袁还可
以在广场上打球尧 跳舞袁 锻炼身
体袁生活质量提高了遥 冶卢村民莫
业富开心地说道袁 村里舞蹈队正
在筹建袁到时袁村民又多了一项增
进感情尧释放激情的机会和项目遥

在改善村民的生活条件的同
时袁 县扶贫办还积极推进该村的
村容村貌整治袁 村民的生产生活
环境不断得到美化遥

据了解袁截止今年 3月袁在扶
贫资金的支持下袁 该村共拆除旧
房尧危房尧猪舍尧牛棚 103间袁建设
村中主道及环村道路 3尧6公里袁
硬化巷道 2760平方米袁建设猪舍
1615平方米袁改造鱼塘 75亩袁排
水沟 500米袁建设沼气池 10个遥

政府帮扶

定安贫困村摘帽脱贫变身幸福新农村
姻 罗利明 王玉波


